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文娱·体育

莫言热能否带来阅读经典的回归

������

新华社天津

10

月

18

日专电

（记者翟永冠） 我国的一些文学经

典名著， 如《红楼梦》、《西游记》等，

是我们重要的精神财富 。 在网络

化、电子化阅读盛行的今天 ，阅读

长篇、阅读经典的人越来越少。 伴

随着莫言图书热卖的春风，日渐削

弱的经典阅读能否趁势回归？

大学生张晨在得知莫言获得

了诺贝尔文学奖后，专门下载了几

本莫言的小说。 在张晨的平板电脑

里， 既有中国古代名著集合本，也

有诸多“玄幻”、“修真”等题材的网

络小说。 张晨说，他每天都会看一

两个小时的书，但那个中国古代名

著从没点开过。

“在电子化阅读盛行的今天，

事实上人们的阅读习惯已经碎片

化、粗浅化，对于一些大部头的经

典书籍失去了阅读兴趣。 ”南开大

学周恩来政府管理学院博士生导

师徐行说，“莫言的书大都是一些

大部头的长篇，希望莫言图书的热

卖能够让现代人拿起书本，重新开

始对经典的阅读。 ”

徐行说，经典名著经过时间的

冲刷保留下来 ， 是时代精神的沉

淀， 也是一个民族精神文化的象

征。 对于经典的精深阅读，能够实

现个人文化修养的提升，也能够实

现一个民族优秀文化的传承。 “读

书不是让所有人都成为作家，而是

提升个人的素质和修养。 ”徐行说。

南开大学文学院教授耿传明至今

仍对自己十岁时开始阅读鲁迅《且

介亭集》和郭沫若《少年时代》的事

念念不忘。 “那个年代书少，好不容

易借来本经典，就赶紧找个地方看

完。 ”耿传明说，“那时我还看不太

懂这些大部头， 就硬着头皮阅读，

尝试理解。 现在再读这些书还有收

获， 经典对一个人的影响是终生

的。 ”

耿传明说 ， 现在生活条件好

了，人们对阅读经典名著反而忽视

了。 事实上人们对经典的阅读应该

随着物质生活的提升而增加，富起

来的中国人应该更加注重精神境

界的提升，而阅读经典是一个很好

的渠道。

“莫言热的出现使人们开始关

注文学，关注作家的创作 ，这是件

好事。 ”长江文艺出版社副总编、曾

编辑策划白岩松《痛并快乐着》、余

秋雨《行者无疆》、冯小刚 《我把青

春献给你》等多部畅销书的金丽红

说，“中国人有尚读的传统，有着阅

读经典的精神需求。 借助于莫言的

影响力，进书店的人多了 ，对于人

们精神气质的培养和写作能力、语

言能力有很大的好处。 ”

金丽红强调，现代人有信息化

的微阅读、浅阅读，也应该有阅读

长篇、阅读经典的深阅读、精阅读。

“未来人们的阅读方式和阅读内容

应该是多元化的。 不管是为了获取

信息还是为了提升精神境界的阅

读， 人们可以根据情况各取所需。

但对于长篇经典的阅读，永远不会

消失。 ”金丽红说。

丹麦公开赛爆冷

陈金和盖德首轮出局
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据新华社哥本哈根

10

月

17

日体育专电 （记者宣敏 、 吴波 ）

2012

年丹麦羽毛球公开赛

17

日

在丹麦欧登塞市进行男女单打、男

女双打的首轮正式比赛。丹麦老将

盖德与中国队陈金在男单首轮比

赛中爆冷出局。 男双比赛，除柴彪

/

张楠晋级外，中国队其余三组均被

淘汰。 蔡赟

/

傅海峰因中途退赛而

被淘汰出局的。中国队女双组合于

洋

/

王晓理因王晓理赛前旧伤未愈

而临时退出比赛。

2012

年丹麦羽毛球公开赛于

16

日至

21

日在丹麦第三大城市欧

登塞举行。 根据赛程安排，

18

日将

进行第二轮比赛，

21

日进行决赛。

全国速滑联赛长春站即将开赛

������

新华社长春

10

月

18

日体育

专电 （记者周万鹏、 许畅）

2012/

2013

赛季 “波司登·雪中飞”全国

速滑联赛第二站比赛将于

20

日在

吉林省长春冰上基地开战，

300

余

名国内速滑选手将在未来两天内

展开较量。

据国家体育总局冬季运动管

理中心速度滑冰部副部长黄丽霞

介绍，由于新赛季速滑联赛将根据

短距离和中长距离划分， 因此，本

站比赛将进行男女中长距离的较

量，即男女

1500

米、女子

3000

米、

男子

5000

米、 女子

6

圈集体滑和

男子

8

圈集体滑等

6

个项目。

世界杯欧洲区预选赛

波兰队逼平英格兰队

������

据新华社伦敦

10

月

17

日体

育专电 世界杯欧洲区预选赛

H

组

17

日补赛一场， 英格兰队客场

1∶1

被波兰队逼平， 前锋鲁尼接队

长杰拉德开出角球率先头球破门，

波兰下半场用几乎同样的方式“拷

贝”了进球。

由于前日大雨导致场地积水，

世界杯欧洲区预选赛

H

组英格兰

队与波兰队的强强对话推迟了一

天。

“小胖”鲁尼上半场结束前一

刻钟将波兰主场士气浇灭。他接队

中灵魂杰拉德开出的角球，禁区前

沿强力甩头攻门得分，打入他身披

英格兰战袍的第三十球。

波兰在第七十分钟作出回应，

且进球的方式也是 “角球加头球”

组合。 奥布拉尼亚克角球吊入禁

区，效力意甲的后卫格利克面对出

击的英格兰门将乔·哈特头槌中

的。

慕尼黑通过全民公决

决定是否申办冬奥会

������

据新华社柏林

10

月

17

日体

育专电 （记者王东） 德国文化名

城慕尼黑市市长克里斯蒂安·乌德

决定通过举行全民公决来决定是

否申办

2022

年冬奥会。

慕尼黑曾举办过

1972

年夏季

奥运会，近年来各界强烈要求申办

一届冬季奥运会。虽然德国以及慕

尼黑经济实力明显强于其他国家

的申办城市，但是慕尼黑始终运气

不佳，先后输给了俄罗斯的索契以

及韩国的平昌，再往后就只能申办

2022

年冬奥会了。

申办冬夏季奥运会失败的城

市多数都是再接再厉，继续申办下

去，也有暂且收手，冷静思考一下，

有针对性地选择申请那一年份，打

退堂鼓的当属少数。慕尼黑各界属

于再接再厉的，但是市长乌德却不

再像以前那样积极。现在他终于出

面正式表态：

2013

年

11

月

10

日，

也就是

2022

年冬奥会申办城市递

交申请的截止日

4

天之前，举行全

民公决，以此形式决定慕尼黑是否

继续申办

2022

年冬奥会。

������隍10

月

18

日， 美国芝加哥

“开心人” 舞蹈团为市民表演舞

蹈。当日，第十四届中国上海国际

艺术节“天天演”在南京路世纪广

场拉开序幕。 本次“天天演”将历

时

32

天，共计演出

63

场。

新华社记者 任 珑 摄 （新

华社发）

邗10

月

17

日， 参观者在俄

罗斯莫斯科举行的扎伊采夫专题

时装展上参观。当日，俄罗斯时尚

界标杆人物、 服装设计大师扎伊

采夫在莫斯科举行专题时装展，

展出的近百件时装作品尽显其民

族时尚设计理念。

新华社记者 姜克红 摄 （新

华社发）

阿姆斯特朗丑闻缠身

耐克公司与其拜拜

������

新华社华盛顿

10

月

17

日体

育专电 （记者林德韧 、 梁金雄 ）

深陷兴奋剂丑闻中的自行车运动

员阿姆斯特朗

17

日收到了一则坏

消息，作为全球最具影响力体育品

牌之一的耐克公司发表声明，宣布

终止与他之间的合同。

耐克公司在

17

日上午发表的

声明中称：“根据目前的一些似乎无

可辩驳的证据， 阿姆斯特朗非常有

可能使用了禁药，他也在长达

10

年

的时间里误导了耐克公司，所以，我

们决定， 终止与阿姆斯特朗之间的

合同。 耐克公司绝不纵容任何形式

的非法使用禁药行为。 ”

就在耐克公司宣布解约的同

一天， 阿姆斯特朗从自己建立的

“

Livestrong

（活力斯特朗）”基金会

主席位置上卸任，以便基金会的正

常活动不受禁药丑闻影响。

阿姆斯特朗与耐克公司的合

同自

1996

年开始， 双方此前一直

合作融洽。

自

2004

年

5

月起， 阿姆斯特

朗 基 金 会 通 过 耐 克 公 司 “

Live鄄

strong

” 品牌护腕产品的销售筹得

8000

万美元。 耐克公司目前还保

留着“

Livestrong

”品牌产品的一整

套生产销售链， 包括运动鞋、

T

恤

等将近

100

余款产品。

目前，包括奥克利眼镜、

Honey

Stinger

（美国毒刺）和

FRS

公司在

内的阿姆斯特朗的其他赞助商仍

然与阿姆斯特朗保持着合作关系。

��体坛热点·高端访谈

体育强国不能靠奥运金牌支撑

������

新华社合肥

10

月

18

日体育

专电 （记者程士华） 正在合肥举

办的全国击剑冠军赛总决赛期间，

国家体育总局副局长肖天接受新

华社记者采访时表示 ， 对一个世

界大国而言， 奥运金牌十分重要，

不能弱化， 但仅靠金牌支撑是不

够的 。 职业体育是一个更高端 、

更广阔、 更具挑战性的领域 ， 其

水平对一个国家能否成为体育强

国， 尤其重要。

肖天说 ， 一些老百姓 ， 包括

一些官员在内， 对国际体育组织

和体育赛事的影响力和价值取向

了解不多， 他们所知道的是政府

行政主导下所办的省运会 、 城运

会 、 全运会 、 亚运会和奥运会 ，

以为经历了这些赛事就好比在体

育领域从小学到研究生毕业 ， 就

到了最顶端 。 其实 ， 在国际上 ，

就世界主流的竞技体育价值观而

言， 并不仅仅限于奥运会 ， 虽然

奥运会是一个重要方面 ， 但是还

有一个更高端、 更具影响力的领

域， 就是职业体育。 比如世界杯

足球 、

NBA

篮球 、 美式橄榄球 、

大满贯网球 、 高尔夫 、

F1

赛车

等。

肖天说， 公众只要稍加留意

就会发现， 德国、 西班牙、 法国、

意大利、 英国、 荷兰等国家， 在

奥运会上的金牌数量， 都没有中

国获得的多。 但无人会认为这些

国家不是体育强国。 甚至像巴西、

阿根廷这样的发展中国家， 奥运

金牌数量寥寥无几。 比如在伦敦

奥运会上， 巴西获得

3

块金牌， 阿

根廷只有

1

块金牌， 但由于这些国

家在三大球和其他职业体育项目上

的突出表现， 他们在世界体坛上的

影响， 并不逊色于中国。

“中国在北京奥运会上取得

51

块金牌的成绩， 世界第一名，但

目前为止， 中国还是不自称世界体

育强国。 原因是什么呢？ 其中之一，

就是我国的职业体育起步晚， 三大

球水平较低， 我们在世界上影响大

的、 欧美国家的传统项目上基础薄

弱，缺乏竞争力。 ”肖天最后说，“作

为体育工作者，我感到十分内疚。早

在上个世纪

60

年代，就有国家领导

人说过，三大球项目落后上不去，死

不瞑目。 时至今日，三大球的现状，

仍然给中国体育人带来挥之不去的

尴尬和压力。”

《万箭穿心》退出

东京国际电影节

������

新华社北京

10

月

18

日

专电 （记者白瀛、 王小鹏） 作

为第二十五届东京国际电影节

唯一入围主竞赛单元的华语影

片，《万箭穿心》出品方

18

日在

北京召开新闻发布会， 宣布退

出东京国际电影节的竞赛及其

相关活动。

郎平婉拒出任

中国女排主帅

批国家队打法不统一

眼下， 郎平正带领恒大女排

在上海参加一项邀请赛。 在首日

比赛中， 恒大队以

0∶3

负于上海

队，无缘开门红。在谈到中国女排

时， 郎平表示：“我觉得中国女排

要做亚洲的老大这个目标永远不

能变，不管有这样、那样的困难，

我觉得中国女排一定要在亚洲称

霸。 ”

在被问到认为新一任中国女

排主教练应该具备什么样的能力

时， 郎平表示：“我觉得关键还是

看新上任的领导和排协的目标。

我希望中国队一定要从长远考

虑。 ”郎平继续说道：“像巴西队有

一个专门的排球训练的地方。在我

执教美国队时，美国队经常会和巴西队交流。 巴西二队的队员随便往一

队调，而且她们训练都是同一个体系，一队打什么，二队也是打什么。 所

以，我觉得我们在这方面可以学习巴西队。 我们现在也有青年队，但（打

法体系）和国家队是完全脱离的。 ”

在新一任中国女排主教练人选还未被确定时， 很多球迷都希望

郎平能够再次担任中国女排主教练，对此，郎平表示：“我觉得这个我

还是没有考虑太多。如果需要我做一点什么贡献，就是有一些运动员

给她们推荐推荐，像智囊团似的。 ” 止 大

��

郎 平 （本报资料照片）

（上接一版）怎样延续昔日荣光，实

现偃师产业的复兴和崛起？

散、短、旧、低的状况如果不改

变， 夹在郑洛产业走廊中的偃师，

只能成为高山中的谷底。

隆起来还是洼下去？ 思路决定

出路。

反反复复讨论中，我们拥有这

样的认知：

偃师的出路在工业，差距也在

工业。 在中原经济区、洛阳中心城

区发展布局中， 偃师必须融入发

展，积极作为，借势奋起；

反反复复讨论中，我们坚定这

样的信念：

偃师的潜力在工业，希望也在

工业。 错位即是特色，特色就有生

命力。 在郑洛工业走廊上，偃师要

错位发展，把特色产业打造成标杆

产业；

反反复复讨论中，我们梳理出

这样的思路：

适应现代工业发展要求，着力

提升民营经济发展水平，加速转型

升级，实现融合发展，撑起产业板

块，避免经济凹陷。

要发展必须有选择。 路子选对

了，才能更好发展。

我们的选择是，加快发展方式

转变，用新型工业化理念锻造新型

产业，抓集聚，结链条，重创新，促

提升，打造郑洛走廊产业高地。

沿着这样的路数，我们开始了

走新型工业化道路的探索。

集约集聚是根本。 针对产业散，

我们攥起拳头建基地， 以产业集聚

提升产业竞争力， 依托产业集聚区

一区三园，加快产业转型，突出打造

三轮摩托车制造、新能源、新材料三

大超百亿产业，产生了集聚效应。

三轮摩托车产业集聚区，聚出

了快捷高效的

10

分钟经济圈：一

辆整车生产，调集所有零部件只需

要

10

分钟。 不足

3

平方公里的地

盘内， 布局了整车及零配件企业

160

多家，国内知名三轮摩托车品

牌慕名而来， 在建项目全部投产

后，偃师将成为全国最大的三轮摩

托车基地。

做大做强是目标 。 针对产业

短，我们拉长链条壮产业，把一个

个产品联结成一个个产业。随着全

国第一条自主知识产权多晶硅生

产线的建成，偃师硅光伏产业拉出

了一条长链，逐渐形成衔接

6

类产

品的完整链条，逐步实现万吨多晶

硅就地消化， 让我们的产业不再

“短腿”。

正是得益于产业的全链条布

局，在整个硅光伏产业持续低迷的

背景下，偃师的上海超日公司逆势

上扬，公司订单不断，满负荷生产。

随着投资

66

亿元薄膜太阳能电池

项目开工建设，偃师光伏产业正在

迈开晶体硅、 非晶硅 “两条腿”走

路。

创新创造是动力 。 针对产业

旧，我们紧盯高位抓创新，瞄准世

界高新科技抢发展先机。以分子筛

吸附材料、金属复合材料、超薄玻

璃、铝精深加工为主导的偃师新材

料产业， 以创新成为产业领跑者。

如今，高新技术企业、创新型企业

在偃师已是“满天繁星”。

仅我们的一个建龙公司，就组

建了由数名工程院士主导的科研

团队，成为世界分子筛行业的前三

甲、国家行业标准的制定者，研发

了全国

80%

的行业新技术。 刚刚开

工建设的吸附材料产业园，将成为

行业先导园区。

转型转变是方向。 针对产业

低，我们横下心来促升级。 以规模

壮大、行业规范、集约节约、上市发

展为引导，加速制鞋、针织、电线电

缆等产业升级换代，使传统产业成

为能耗低、污染少、效益好、充分就

业的新型经济体。

制鞋业是我们的一面镜子。 当

年处于顶峰期的制鞋业陷入恶性

竞争，使“星期鞋”成为偃师鞋的另

一个名称。 痛定思痛，我们加快提

升步伐，引进最新技术、制订产业

规划、组建行业协会、打击假冒伪

劣、打造品牌。如今，跌倒了再爬起

的偃师鞋业初步显现“中国布鞋之

都”的轮廓。

我们紧紧抓住经济发展方式

转变这一契机，传统优势产业升级

换代，高科技产业、高附加值新兴

产业生根开花，成了偃师新的经济

增长点。

围绕产业布局，我们高标准规

划建设

30

个新型农村社区。 一题

两解， 满足了产业工人生活所需，

破解了产业发展土地紧缺矛盾，让

产业发展伸开了手脚。

产业高地隆起，也使越来越多

的农民走出土地，走进工厂，加快

了土地向种粮大户流转。我们自主

研发的小麦品种豫麦

18

、 偃展

4110

， 通过连片规模的良种繁育、

良种种植，在全国累计推广面积超

过

4.5

亿亩。

一个用新型工业化托起的偃

师， 正在郑洛工业走廊上奋力崛

起，三化协调，科学发展的步伐，将

更加铿锵有力。

（作者系中共偃师市委书记

编辑 刘玉梅 胡心洁）
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人民网北京

10

月

18

日电 中国作

家莫言获诺贝尔文学奖之后，其故乡、创

作灵感来源地山东高密市开始大张旗鼓

地计划利用“莫言效应”。 今日有媒体报

道，莫言老家所在辖区管委会主任表示，

计划种出万亩红高粱，而且是“赔本也要

种”，尽管“估摸着一年要投入一千万”。

《新京报》今日报道，莫言老家所属

的高密市胶河疏港物流园区管委会主任

范珲说， 已上报一个需投资

6.7

亿元的

项目，计划将莫言旧居附近打造成“莫言

文化体验区、红高粱文化休闲区、红高粱

影视作品展示区、 胶河沿岸景观带以及

乡村度假区和爱国主义教育基地”。尽管

现在种植红高粱已经是完全的亏本行

当，他们仍计划一年补贴

1000

万元种出

万亩红高粱地，以实现其旅游功能。

人民网记者今日致电高密市政府办

公室询问相关情况， 接听的工作人员显

得十分为难， 表示目前还没有任何与莫

言相关的安排得到确认， 而上述的万亩

红高粱蓝图也只是 “一些地方可能有的

计划”。 该工作人员说，莫言文学馆在多

年前就已经建成， 而莫言旧居是否也将

建设成景点，现在还未决定。高密市委新

闻中心的王姓工作人员则告诉记者，万

亩高粱地只是当地管委会负责人 “个人

的想法”，“尚未经过任何的科学论证”。

原始报道中， 胶河疏港物流园区管委会

已于

15

日拿出了 “弘扬红高粱文化，打

造半岛特色旅游带”的项目计划书，但工

作人员说，这可能是媒体的夸大报道，目

前还没有任何文件提交上来。他表示，如

果有任何计划， 也要先与莫言和其家人

协商才能确定。 至于地方政府“奖励”莫

言的传言， 工作人员也予以否认， 表示

“截至今日为止”都还没有相关计划。 与

“红高粱”相关的活动，目前只有高密市

每年举办的红高粱文化节。

在高密市门户网站上，记者看到，头条即为高密市政府领导调研第

三届红高粱文化节筹备情况的新闻。 据其内文，高密市委副书记、市长

杨建华在调研中表示，各方要马上进入“大张旗鼓的宣传阶段”，要在把

握好基调的前提下，“把莫言荣获诺贝尔文学奖这件大喜事宣传足，宣

传到位”，特别强调要“打造和利用好‘莫言’牌，突出‘莫言’效应”。而莫

言本人在

18

日出席北京一座谈会时说明，此前说想用奖金买房子“只

是玩笑”。 据媒体报道，对家乡准备种植万亩红高粱的消息，莫言表示，

“很多消息风风雨雨，我都没听过，不可当真了。 有的是真的，有的是假

的，有的是误传，有的是开玩笑，各种情况都存在。 ”

莫言：获诺奖经历让他更好地认识自己

������

新华社北京

10

月

18

日专电

（记者刘奕湛 ） 中国艺术研究院

18

日召开座谈会， 祝贺中国艺术

研究院文学院院长、中国作家协会

副主席莫言获得

2012

年诺贝尔文

学奖。 对于获得诺贝尔奖，莫言坦

言没想到， 但获奖以来的经历，可

以让他更好地认识自己。

座谈会上，莫言回顾了自己从

事文学创作的路程，并谈了自己获

得诺贝尔文学奖后的感受。他说自

己一方面是想成名成家，另一方面

是有巨大的冲动，想把自己头脑中

的故事讲给别人听。

莫言说，衷心感谢中国艺术研

究院为他提供了一个良好的平台，

使他得以继续从事他所钟爱的文

学创作。

出席座谈会的专家、 学者对于

莫言的获奖给予了高度评价。 对他

的文学成就、作品评价、为人为学进

行了深入讨论， 全方位地展示了莫

言先生的文学建树和人格魅力。 中

国艺术研究院文化研究所所长刘梦

溪说， 莫言的作品写出了中国人的

挣扎与痛苦，他的作品是有力量的。

休斯敦火箭队战胜孟菲斯灰熊队
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新华社休斯敦

10

月

17

日体

育专电 （记者张永兴） 在

17

日的

NBA

季前赛中， 休斯敦火箭队在

主场以

109∶102

战胜孟菲斯灰熊

队，结束了此前的两连败。

在当晚的比赛中，火箭队占据

主场优势，开局顺利。 在第一节刚

开始不久，华裔球星林书豪一个回

传，队友投篮得分，火箭队旗开得

胜，最终火箭队以

29∶24

结束第一

节的比赛。

以微弱优势领先结束第二节

后， 第三节比赛火箭队继续发力，

频频得分。 第四节的比赛十分激

烈，火箭队一度表现混乱，频频失

手，但遗憾的是灰熊队也未能抓住

机会乘势得分。 最后，火箭队调整

心态，默契配合，以

7

分的优势将

灰熊队“斩首”。


